

Un informe de la OCDE revela el fracaso escolar en América Latina

Más de la mitad de los adolescentes comete graves fallos en matemáticas. El estudio apunta la desigualdad socioeconómica como causa principal

DAVID MARCIAL PÉREZ, **México**
América Latina ha avanzado en el terreno educativo en la última década, pero aún queda mucho trabajo por hacer. Así lo constata el último informe PISA, de la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económico (OCDE), que pone de manifiesto el retraso de los jóvenes

de 15 años de la región en conocimientos de matemáticas, lectura y ciencias. El estudio, publicado ayer y que analiza 64 naciones, señala que Chile, México, Uruguay, Costa Rica, Argentina, Brasil, Colombia y Perú ocupan los últimos lugares, por detrás de países como Rumania, Bulgaria, Emiratos Árabes Unidos o

Kazajistán. En las pruebas matemáticas es donde se obtienen los peores resultados. Perú registra una tasa del 74% de estudiantes con fallos graves en esta materia, el triple de la media de la OCDE, solo superado por Indonesia. Le siguen Colombia con una tasa del 73%, Brasil (68%) y Argentina (66%). Algo mejor es

la situación de Uruguay y México (55%) y de Chile (51%). Pese a ello, México cae de nuevo al último puesto en la clasificación de los 34 países miembros de la OCDE. El informe sitúa como principal causa del fracaso escolar la desigualdad económica que sufren las sociedades latinoamericanas. **PÁGINA 9**

El Gobierno argentino crea una aplicación móvil contra la inflación

Los supermercados deberán publicar sus precios actualizados

CARLOS E. CUÉ, **Buenos Aires**
La lucha contra la inflación se ha convertido en una prioridad para el Gobierno argentino. El presidente, Mauricio Macri, ha anunciado para ello una fórmula novedosa: la creación de una aplicación para los teléfonos móviles mediante la que los supermercados deberán publicar los precios actualizados de sus productos, de modo que cada ciudadano pueda compararlos y decidirse por el comercio que más le convenga. La inflación en Argentina se ha situado en un porcentaje cercano al 30%. Macri pide ahora la colaboración de la sociedad y de los empresarios para combatir un problema que admite que tardará años en solucionarse. **PÁGINA 7**

Las primarias de EE UU refuerzan a los extremos: Trump y Sanders

New Hampshire da la victoria al millonario populista y al rival izquierdista de Clinton

MARC BASSETS / AMANDA MARS
Manchester / Concord
Las primarias de New Hampshire confirmaron el martes el auge de los candidatos más extremistas de los partidos republicano y demócrata, reflejando así el descontento de parte del electorado con las élites. Donald Trump y Bernie Sanders vencieron con claridad —con una ventaja de más de 20 puntos frente a sus rivales más cercanos—, pero sus opciones para las próximas votaciones son dudosas. La división entre los candidatos moderados favorece a Trump. La rival de Sanders, Hillary Clinton, puede recuperar terreno con el voto de negros y latinos. **PÁGINAS 3 Y 4**
EDITORIAL EN LA PÁGINA 16



El demócrata Bernie Sanders y su esposa saludan a sus partidarios tras las primarias en New Hampshire. / AP

Las FARC no reclutarán a menores de 18 años

ANA MARCOS, **Bogotá**
Las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) anunciaron ayer que no volverán a incorporar a menores de 18 años a sus filas. Este paso se suma al que anunciaron hace un año, cuando se comprometieron a “terminar con cualquier aceptación de menores de 17”. Aún se desconoce si esta decisión implica su desmovilización inmediata, qué pasará con estos guerrilleros y si el Ejecutivo de Juan Manuel Santos u otras organizaciones se encargarán de su protección. **PÁGINA 8**

ADEMÁS

Páramos sin minería en Colombia

La Corte Constitucional de Colombia prohíbe la explotación minera y petrolera en los páramos, un área de gran valor ecológico. **P8**



Los hermanos Coen, “lejos” del mundo de Hollywood **P29**

ESPECIAL CRUCEROS

Reserva antes del 29 FEBRERO y obtén las siguientes VENTAJAS.

Reserva YA tu crucero por solo 50€	Mejor PRECIO garantizado	SEGURO GRATIS con la garantía de MAPFRE
NIÑOS GRATIS e con importantes descuentos	Hasta un 70% + 300€ DESCUENTO CHEQUE REGALO	FINANCIACIÓN 10 MESES

Consulta condiciones de estas promociones en nuestras oficinas. Financiación 10 meses: consulta condiciones de financiación ofrecida sujeta a estudio y aprobación por parte de Santander Consumer Finance S.A.

200 oficinas 902 881 881 **NAUTALIA**

El asesinato de una reportera en Veracruz eleva a 90 los fallecidos desde 2000

Periodismo: peligro de muerte en México

PABLO DE LLANO, **México**
Son ya 90 periodistas asesinados y 23 desaparecidos en México desde el año 2000. El último caso ha sido el de Anabel Flores Salazar, reportera de 32 años cuyo cadáver fue hallado el martes en Veracruz, el Estado que vuelve a situarse en el ojo del huracán como el más peligroso para esta profesión. La presencia del violento cartel de Los Zetas mancha de sangre un oficio de alto riesgo. **PÁGINA 5**

